

NOTA DE PRENSA – AULA EMPRENDIMIENTO IES VIRGEN DEL ESPINO (SORIA) – Miércoles, 14/12/2022

El IES Virgen del Espino, en el marco del Mecanismo del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia Europeo de impulso de la Formación Profesional para el crecimiento económico y social y la empleabilidad “PCT-Extraordinario”, financiado por el Ministerio de Educación y Formación Profesional, la Unión Europea-NextGenerationEU y la Junta de Castilla y León, **continúa con su labor de dotar de actividades y experiencias emprendedoras a su alumnado dinamizando así diferentes estrategias para convertir el aula habitual en un aula de emprendimiento.**

El proyecto viene capitaneado por el **Departamento de Formación y Orientación Laboral (FOL) del IES Virgen del Espino**, desde donde emerge esta iniciativa y en concreto desde el módulo de Empresa e Iniciativa Emprendedora (EIE) que se imparte en todos los ciclos formativos implantados en el centro, dentro de las familias profesionales de Informática y Comunicaciones, Actividades Físicas y Deportivas y Administración y Gestión.

De las 3 fases que integran el proyecto de mantenimiento del aula de emprendimiento en el centro, nos encontramos en la primera fase de sensibilización, información, formación y diseño del aula, incorporando aspectos cercanos a la segunda fase de implementación y desarrollo de proyectos (al dotar de habilidades de presentación de los trabajos que los alumnos van realizando), reforzando así las actuaciones que se iniciaron durante el curso pasado y **contribuir a seguir sensibilizando y formando a futuros emprendedores, transformando el aula del día a día en escenario emprendedor que impulse a activar en los alumnos esa chispa de iniciativa** que todos llevamos dentro **y que el mercado laboral soriano demanda** de forma prioritaria.

La actuación se centra en avivar metodologías ágiles (Design Thinking, Lean startup, Canvas y el método científico) **que faciliten a los alumnos el entrenamiento de habilidades, la detección de oportunidades, el diseño de propuestas, la validación de las mismas y la presentación de proyectos de emprendimiento a través del trabajo en equipo.**

Dentro de esta primera fase del proyecto, consistente en sensibilizar, informar, formar y diseñar el aula, **el centro contará con el apoyo y la colaboración de la empresa Business ADN**, que proporcionará a profesores y alumnos un programa especialmente diseñado para facilitar los primeros pasos formativos de cualquier persona que quiera adentrarse tanto en el aprendizaje, la práctica o la docencia del emprendimiento con acceso online a una plataforma. La estructura formativa consta de un contenido teórico-práctico a través de video y finalmente un resumen de los aprendizajes junto a un test práctico.

Lo que hoy presentamos es un camino que nos permitirá conocer iniciativas de alumnos que responden a necesidades que ellos mismos detectan en la realidad soriana a través de proyectos que siguen metodologías ágiles de emprendimiento.

El grupo de alumnos participantes, de entre 19 y 25 años aproximadamente, forma parte de los Ciclos Formativos de Grado Superior del IES Virgen del Espino, en concreto de las Familias Profesionales de Actividades Físicas y Deportivas y de Informática y Comunicaciones, de los Ciclos Formativos de Enseñanza y Animación Socio-deportiva y Desarrollo de Aplicaciones Web.

Esta acción viene a reforzar la ya iniciada en el curso anterior **contribuyendo a catalizar iniciativas emprendedoras en el tejido empresarial soriano durante las próximas anualidades, contando con alumnos matriculados en el centro, posibilitando la participación de alumnos egresados y la colaboración de todos aquellos agentes relacionados con el emprendimiento que deseen con su experiencia enriquecer la iniciativa.**

En un futuro próximo se llevará a cabo la 2ª fase de implementación y desarrollo de proyectos de emprendimiento y una 3ª fase de análisis y contraste colaborativo de experiencias.

INFORMACIÓN ADICIONAL:

Alumnado participante.- Alumnos de 2º curso de Ciclos Formativos de FP, tanto de grado superior (en su fase inicial) como de grado medio (en su fase intermedia). En total inician la actuación 19 alumnos para completarla posteriormente con 30 alumnos más.

Grupo/Ciclos.- En concreto participarán 2 grupos: el Ciclo Formativo de Grado Superior en Desarrollo de Aplicaciones Web y el Ciclo Formativo de Grado Superior en Enseñanza y Animación Sociodeportiva. Posteriormente, se incorporarán a la metodología emprendedora los Ciclos Formativos de Sistemas Microinformáticos y Redes y el de Guía en el Medio Natural y de Tiempo Libre.

Objetivos concretos.- Algunos de ellos son:

Generales:

- Fomentar el emprendimiento, entendido como la capacidad de actuar sobre una idea u oportunidad para crear valor económico, cultural o social.
- Promover en el alumnado la adquisición de las competencias definidas dentro del Marco Europeo de Competencias de Emprendimiento, y aquellas otras habilidades personales y sociales de carácter transversal asociadas al desarrollo de su perfil emprendedor, potenciando también sus opciones profesionales como futuro/a empresario/a.
- Impulsar proyectos educativos relacionados con la formación en innovación y emprendimiento, usando herramientas metodológicas que mejoren la formación en competencias, principalmente en aquellas relacionadas con las habilidades personales, sociales y de comunicación.

Específicos:

- Sensibilizar al 20% del alumnado de FP (en modalidad presencial) del centro educativo en el emprendimiento en general y en sus versiones social, sostenible o colaborativo, durante el curso académico 2022-2023.
- Consolidar las "Soft-Vocational skills" (habilidades personales, sociales y profesionales) como habilidades transversales y necesarias en un número no inferior a 15 alumnos de FP, para triunfar como emprendedores y potenciar su autonomía, confianza y empleabilidad.
- Crear un espacio-físico que incentive la creatividad, la innovación, el trabajo en equipo y, como consecuencia, la innovación y el emprendimiento. Esto puede canalizarse por medio de la puesta en marcha de la primera versión del aula de emprendimiento durante el segundo trimestre, con un mínimo de 19 alumnos.

Duración acciones programadas.- El proyecto pretende ejecutarse durante el presente curso académico, al incorporarse en las acciones contempladas en la programación del Departamento de FOL.

Contextualización en el entorno escolar y su posible repercusión en el mercado laboral. Teniendo en cuenta las demandas de las empresas en la actualidad, apostamos firmemente por trabajar el entrenamiento de las "Soft-Vocational skills" dentro del módulo de EIE en el centro en todos los Ciclos Formativos de Formación Profesional del IES Virgen del Espino desde la modificación de nuestro aula habitual para convertirlo en aula emprendedora y con la colaboración continua con entidades como la Cámara de Comercio, el Ayuntamiento, la Diputación y el tejido empresarial soriano.

En Soria, a 6 de diciembre de 2022

Fdo.: Daniel Baños Díez
Jefe Dpto. FOL / Coordinador Emprendimiento